

E ENTREVISTA. JOSÉ DÖRNER, rector de la Universidad Austral de Chile y crisis económica:

"La crisis golpea a toda la universidad y en ese sentido en la sede de Puerto Montt también se han producido ajustes de planta"

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“La crisis golpea a toda la universidad y en ese sentido en Puerto Montt también se han producido ajustes de planta”, detalla el rector de la Universidad Austral de Chile (UACH), José Dörner, quien en Puerto Montt realizó un análisis de la crisis económica que atraviesa esta casa de estudios superiores y que abarca a las diferentes sedes, como la de la capital regional.

La autoridad, eso sí, destacó la investigación que se realiza en esta ciudad, cuya gestión está a cargo de la vicerrectora, Marcela Astorga.

-¿Cuál es la situación actual?

-La Universidad Austral de Chile está trabajando un plan de recuperación que está supervisado por la Superintendencia de Educación Superior, y que tiene distintas metas y áreas y donde de forma semanal les estamos mostrando a este organismo lo efectuado. Vamos mostrando los avances de las distintas medidas a través de la figura de un delegado, que es un funcionario de este organismo y con quien nos reunimos una vez o dos veces a la semana.

-¿Cómo evalúa el déficit económico?

-La universidad tiene un problema financiero del que se debe recuperar y, por ello, la meta de reducción de gastos para este año es el del orden de los 12 mil millones de pesos, lo que



JOSÉ DÖRNER, RECTOR DE LA UACH.

implica abordar distintos ítems. Ahora, a fin de año debemos llegar con un flujo financiero equilibrado, lo que significa que no podemos tener pérdidas este 2024 y, por lo mismo, debemos trabajar en medidas estructurales de la institución.

-¿El objetivo es terminar con números azules?

-Sí es que uno lo mira desde el flujo de caja debiera ser cero o azul. Si bien el déficit es de entre 15 a 18 mil millones de pesos, la temática está en que una cosa es el flujo de caja y otra los estados financieros que se acumulan en el año y estos también han denotado pérdidas acumulativas en el tiempo que primero hay que parar para luego recuperar. El problema financiero que tiene la universidad es bien complejo porque también está acompañado de inconvenientes académicos y administrativos que se tienen que resolver. Tenemos un plan a cinco años, donde debemos recuperar y dejar limpia a la institución.

En el año y estos también han denotado pérdidas acumulativas en el tiempo que primero hay que parar para luego recuperar. El problema financiero que tiene la universidad es bien complejo porque también está acompañado de inconvenientes académicos y administrativos que se tienen que resolver. Tenemos un plan a cinco años, donde debemos recuperar y dejar limpia a la institución.

OPORTUNIDAD

-¿Esta crisis cómo afecta la sede de Puerto Montt?

-La crisis golpea a toda la uni-

versidad y en ese sentido en Puerto Montt también se han producido ajustes de planta. Pero vemos que una crisis tiene que ser aprovechada como una oportunidad e ir viendo cómo podemos crecer en esta ciudad.

-¿Disminuirá, entonces, el presupuesto para este sede?

-No, pero tenemos la opción que en el mediano y largo plazo, mejorar nuestra oferta académica, abrir nuevas carreras y crecer en postgrado, lo que para nosotros es relevante. Estoy sorprendido de la investigación que se realiza acá y la per-

tinencia local que tiene la sede para resolver los problemas locales. La vicerrectora está realizando una muy buena gestión y nosotros la estamos apoyando en ese proceso.

-¿Proyectan nuevas inversiones en la capital regional de Los Lagos?

-La universidad tiene que preocuparse de recuperar la sostenibilidad financiera y académica y cuando lo logremos comenzaremos a pensar en nuevos proyectos corporativos.

-¿Las inversiones realizadas en la sede Pelluco, como la compra de terrenos en el sector, influyó en la situación actual?

-No generó inconvenientes. Si bien es cierto la universidad pidió créditos por altos montos entre 2018 y 2019, por sobre \$1 mil millones de pesos, no ha dejado de cumplir sus compromisos financieros y no hay señales de que no suceda.

El problema es de tipo estructural, porque los ingresos que genera no están acorde con el gasto. El presupuesto anual es del orden de los 15 mil millones de pesos y como lo dijo la Superintendencia de Educación Superior, está sobredotada y por ello se tiene que ajustar.



Procedimiento por VIF permitió descubrir cultivo de marihuana

● Un cultivo artesanal de marihuana, además de brownies elaborados con la droga, fueron descubiertos por Carabineros de la Sexta Comisaría del sector de Alerce en la comuna de Puerto Montt.

El comisario de la unidad policial, capitán Hardy Huenul, explicó que el hallazgo ocurrió en el marco de una denuncia por violencia intrafamiliar.

Fue detenido un hombre, chileno de 30 años que registraba detenciones anteriores por violencia intrafamiliar y delitos contemplados en la ley de drogas.

Al llegar al lugar, Carabineros ubicó al imputado, quien se encontraba en estado de ebriedad y se habría auto inferido lesiones en una de sus manos.

El personal policial brindó, en primera instancia auxilio y contención tanto a la víctima, como a la persona lesionada, para posteriormente inspeccionar el sitio del suceso.

Esta tarea permitió encontrar al interior del inmueble un invernadero tipo indoor, donde se cultivaban 21 plantas de marihuana de diferentes tamaños.

AVISO

Por Resolución Exenta N° 547, de fecha 19 de mayo de 2023, de la Subsecretaría Regional Ministerial de Bienes Nacionales Región De Los Lagos, reducida a escritura pública de fecha 06 de Junio de 2023, repertorio N° 1641, otorgada ante Notario Público Interino de la Primera Notaría de esta ciudad don Jorge Enrique Figueroa Herrera, Don Pablo Flores Merino, Secretario Regional Ministerial de Bienes Nacionales Región de Los Lagos, solicita inscribir a nombre del Fisco de Chile, un inmueble ubicado en el sector de Península Caulahuapl, Chingulhue, comuna de Puerto Montt, Provincia de Llanquihue, Región de Los Lagos, singularizado en el Plano N° 10101-7336-C.U., del Ministerio de Bienes Nacionales, de una superficie de 12.069,60 metros cuadrados y que tiene los siguientes deslindes particulares según plano:

NORTE: con terreno fiscal, (Relleno inscrito), en 11,13 metros, con línea de la más alta marea que lo separa del Mar chileno Bahía Chincui en 4,42 metros y 28,44 metros;

ESTE: Con línea de más alta marea que lo separa del Mar Chileno Bahía Chincui en 343,44 metros;

SUR: Con terreno fiscal, (Relleno inscrito), en 19,48 metros y en 9,29 metros;

OESTE: Con Relleno fiscal, (Relleno inscrito), en 23,96 metros, 31,58 metros, 141,61 metros, 54,84 metros, 36,12 metros; 26,09 metros y 24,02 metros

JORGE MARTINEZ BARRIENTOS
 CONSERVADOR DE BIENES NACIONALES
 ARCHIVERO JUDICIAL
 PUERTO MONTT

REMATE JUDICIAL MEJOR POSTOR
 Martes 20 de agosto de 2024, 16 horas
 El Teniente 169, Barrio Industrial, Puerto Montt

Ordena Juzgado de Letras de Puerto Varas, causa Rol N° E-1648-2024, "AUTOFIN S.A. CON RUIZ".

AUTOMÓVIL HYUNDAI GRAND ITO HB 1.2, PLATA, 2022, RGLX79

Comisión comprador 10% más IVA. Pago contado. Forma de pago: garantía \$ 200.000 efectivo, saldo transferencia electrónica o depósito. A la vista desde lunes 19 de agosto, entre 10:00 y 17:00.
 Consultas ricardo.manriquez.w@gmail.com

RICARDO MANRIQUEZ WEIL
 Martillero Público, R.N.M. N° 1901 - www.ricardomanriquez.cl

REMATE JUDICIAL MEJOR POSTOR
 Martes 20 de agosto de 2024, 16 horas
 El Teniente 169, Barrio Industrial, Puerto Montt

Ordena Juzgado de Letras de Puerto Varas, causa Rol N° E-2028-2024, "FORUM SERVICIOS FINANCIEROS S.A. CON ORTIZ".

AUTOMÓVIL KIA SOLUTO 1.4, AZUL, 2022, RKCR50

Comisión comprador 10% más IVA. Pago contado. Forma de pago: garantía \$ 200.000 efectivo, saldo transferencia electrónica o depósito. A la vista desde lunes 19 de agosto, entre 10:00 y 17:00.
 Consultas ricardo.manriquez.w@gmail.com

RICARDO MANRIQUEZ WEIL
 Martillero Público, R.N.M. N° 1901 - www.ricardomanriquez.cl